# げんきまるレポート



## 中井町・戸沢村青少年 ふれあい交流事業

1月20日(土)から22日(月)の3日間で、冬期中井町・戸沢村青 少年ふれあい交流事業が開催されました。今年度で33回目となっており、コロナ自粛により令和元年度以来の対面での実施となりました。

今年度は、戸沢学園の初等部6年生8名と神奈川県中井町の6年生児童9名が参加し交流を楽しみました。夏には中井町へ行きたくさんの経験をして、冬には戸沢村に引率者6名と共にお迎えし、戸沢村の魅力を楽しんでもらいました。



## ごあいさつ



戸沢村青少年 育成村民会議会長 松田 洋一

日頃より、戸沢村の青少年健全育 成活動にご理解とご尽力をいただ き誠にありがとうございます。

コロナ自粛がようやく明け、今年 は事業を本格的に再開することが 出来ました。今後も時代や地域の 実情に合った事業の見直しも行い ながら継続していきたいと考えて おりますので、ご指導・ご鞭撻のほ どよろしくお願いいたします。







夏期交流会では、中井町 の皆さんにとても温かく! 迎えていただきました。



## 夏期交流

夏の交流では7月29日~31日 の3日間で、中井町の文化財見学

や企業訪問、ボルダリング体験、横浜の博物館などたく さんの経験をしました。夕方にも流しそうめんやスイカ 割りで楽しく交流することが出来ました。

#### 【戸沢っ子の声】

★流しそうめんは、やったことがあるけど、たくさんの 人達とすると今までと違うおいしさがあり、とてもお いしかったです。(安食空央さん)



## 冬期交流

## 1日目(1/20)

#### 【日程】

歓迎セレモニー

雪遊び

除雪車体験

もちつき

紙風船飛ばし

ぽんぽ館

最上の昔語り









んによる紙風船飛ばし、餅つきなどをして大変盛り 上がりました。

1日目は、雪遊び、除雪車体験、蔵岡ふるさと塾さ

### 【戸沢っ子の声】

- ★中井っ子と久しぶりに会ったときは緊張したけど、また仲良くなれ てよかったです。(安食杏南さん)
- ★夜ご飯には保護者の皆さんや色々な人達が作ってくれた芋煮を食 べました。(野澤琳音さん)



2日目のメインは神室スキー場でのスキー・ スノーボード体験でした。あいにくの雨にも かかわらず、「あと終わりなの~?」という 声も上がるほど夢中になって楽しんでいま した。中井っ子も戸沢っ子もすっかり上手に なりました。

夜にはひっぱりうどんを食べて、その後の わら細工体験では一輪さしを作りました。

## 【戸沢っ子の声】



- 教えてくれて、とてもおもしろかったです。(沼澤耀人さん)
- ★わら細工体験は、最初はうまくいかなかったけど先生に聞いたらうまく出 来たのでうれしかったです。(阿部隼也さん)
- ★中井町と戸沢村では、たくさんの言葉の違いがあり、住む地域ごとに表し方 が違うということを実感しました。しかし、方言のおかげで会話が弾み、友 達同士の距離がとても縮まったなと思いました。(安食菜夏さん)





## 2日目(1/21)

【日程】 スキー、スノボ体験 in カムロスキー場 ホットハウスカムロ ひっぱりうどん わら細工体験





### 3日目(1/22)

お別れの会





#### 【戸沢っ子の声】

- ★最終日、お別れするのはとても寂しかったけれど、中井町 の人が「同じメンバーで二十歳になった時また交流したい」 と提案してくれました。ぼくもまた会いたいと思いました。 (岸颯海さん)
- ★三日間じゃ物足りないし、もっと仲良くなりたかったです。 いつかまた、中井の子達に会えるといいなと思います。 (荒川奏南さん)

スタッフだけでなく食事の準備係や、地元の皆さん の多大なご協力に感謝しております。

## 第22回戸沢村青少年健全育成 村民フォーラム

10/14 (土)

毎年、10月第2土曜日は戸沢村共育の日となっており、 その日に合わせて青少年健全育成村民フォーラムを開催して います。

開会式の各種表彰では、村民会議より「いじめ非行をなくそう運動」標語やメディアコントロール標語の優秀者へ表彰を行いました。

今年は、山形県で活躍するタレントのミッチーチェン氏を講師にお迎えし、

地元で夢を叶えることをテーマにご講演いた だきました。

後半のワークショップでは、村民会議の幹事が主導し、モルック、ボッチャを皆で体験しました。大変盛り上がり、世代を超えて交流できるとても良い機会となりました。







村民会議助成事業

## 地区ごとの共育・青少年育成活動(通学合宿等)

## 向名高地区

今年は金曜から土曜日の1泊で開催しました。コースター作りや花火、バーベキュー等の企画もありつつ、皆でカレーを作って食べたり、自学の時間をとったりしました。参加児童からは「楽しかった!」という声をいただきました。





## 古口地区

今までの通学合宿が実施できなくなり3年。活動場所は公民館から畑に移動して、野菜の成長を見守り収穫の喜びを分かち合う。従来と同じ活動ができなくても、子どもから大人まで多世代が一緒にできること継続していきます。





## 地域共育活動団体のご紹介

## ヒメサユリを育てる会とざわ



村の花であるヒメサユリを大切にし、広めていきたいと活動しています。自然環境保護学習会もしています。

## 向名高親子三代触れ合い塾



初夏に里芋を植え、秋には皆で収穫し、芋煮会をして幅広い世代の 交流の場所をつくっています。

## 名高地域伝承クラブ



今年は田植え、稲刈り、門松作り、御祭灯を 開催できました。子ども 達が泥だらけで楽しん でいました。

## おはなしサークルくれよん



戸沢学園での読み聞かせや乳児のブックスタート事業、公民館のえほんの森などで活動しています。

## 戸沢村地域学校協働本部事業のご紹介

「戸沢村地域学校協働本部」は、「戸沢学園学校運営協議会※以下 CS」と対をなす「学校を支える両輪」となるよう学校・地域・家庭を繋ぐ役割を目指しています。今年度は、CS の各部会活動と連携・協働した活動をはじめ、次のような活動を行いました。

#### ◎地域ふれあいものづくり体験

この事業は、戸沢学園のオープンギャラリーや戸沢ホールを活用し、昼休みに行っています。

今年は、古口地区の「乙夜塾」さんを講師に迎え、「縄ない講座」を4回開催しました。 興味を持った児童生徒がたくさん集まり、とても和やかな交流の場となりました。 乙夜塾さんからは、文化祭の「ものづくりチーム」の製作でもご指導いただきました。



## ◎児童・生徒代表と地域の方の意見交流

(7月、12月2回)

学校運営協議会「心部会」を中心に「戸沢学園の子どもの考えや思いを聞きたい」ということから CS 委員と子どもとの意見交流会を実施。 地域の方々の思い、児童生徒の考えを交流することが出来ました。



## ◎戸沢学園での読み聞かせ

おはなしサークル「くれよん」さんによる読み聞かせ

を年間で 16 回行いました。 1 年生から 9 年生まで 楽しくお話を聞いて、落ち 着いた朝のスタートに繋が りました。



### ◎親子英語講座

教育委員会主催で、 昨年に引き続き、 マイク先生を講師に 親子向けに開催しま した。英語に親しんで



もらえるような企画をしています。